

El Plan de Acción 2024-2025 de Reto Demográfico incluye políticas transversales en la lucha contra la despoblación

La diputada María Vera ha señalado que “esta acción involucra a muchas áreas de la institución en el desafío de frenar la pérdida de habitantes”

lunes 18 de noviembre 2024



La diputada de Reto Demográfico, María Vera, ha presentado el Plan de Acción 2024-2025 de dicha área, en el que destaca el objetivo prioritario de la institución provincial en la lucha contra la despoblación de sus municipios. La creación de la nueva delegación de Reto Demográfico, impulsada al inicio del mandato provincial en julio de 2023, refleja un compromiso renovado para coordinar todas las acciones de la Diputación en esta materia y para apoyar con medidas concretas a los municipios con menos recursos y mayor riesgo de despoblamiento, en línea con la legislación autonómica y estatal.

Vera ha señalado que “este Plan, que sigue la línea marcada en el análisis realizado por la Universidad de Granada en octubre de 2023, agrupa las medidas bajo las distintas delegaciones de la Diputación, asegurando así su seguimiento y evaluación. Esta estrategia transversal involucra a casi todas las áreas de la institución provincial en el desafío común de frenar y revertir la despoblación, un compromiso de largo recorrido que sitúa la atención a los pueblos de Granada en el centro de la agenda institucional”.

Además, ha remarcado el compromiso de todas las áreas de la Diputación Provincial, indicando que “vamos a seguir trabajando para poder dar respuesta al fenómeno de la despoblación en nuestros municipios. Queremos impulsar nuevas medidas y dar continuidad a las ya presentadas, ya que tanto los vecinos como los alcaldes nos transmiten que están muy contentos y están viendo resultados”.

En el nuevo Plan también se recomienda el criterio para homogeneizar las acciones en la lucha contra el descenso demográfico, siempre que sea compatible con las características o naturaleza de la medida concreta. Por lo tanto, se consideran en despoblación los pueblos de menos de 300 habitantes y municipios y entidades locales autónomas que hayan perdido población en los últimos 15 años, según los datos publicados por el Instituto Nacional de Estadística (INE).

Paquetes de ayudas

Entre las acciones destacadas de este plan figuran, entre otras, la convocatoria de ayudas para la instalación de parques infantiles y una segunda línea de subvenciones de 2 millones de euros para apoyar proyectos, que se suma a los 3 millones de euros ya entregados en ayudas el año pasado. Además, se ha aprobado la creación de una convocatoria de ayudas para iluminación navideña, orientada a dinamizar la vida en los municipios durante la temporada festiva.

La Diputación también está llevando a cabo el impulso de la página web granadallenadevida.com, una plataforma que centraliza recursos y campañas de promoción de la vida rural, como la iniciativa ‘Orgullo de vivir en un pueblo’, que busca destacar el valor y atractivo de vivir en entornos rurales. La captación de fondos europeos será otra prioridad clave para el Plan de Acción, con el fin de asegurar la financiación de proyectos que promuevan la sostenibilidad y el desarrollo local.

Cheque Bebé y servicio farmacéutico a todos los pueblos

El Presupuesto de la institución provincial para el año 2025 presentado la pasada semana refleja varias acciones clave para la delegación de Reto Demográfico. Destaca una nueva convocatoria de 2,3 millones de euros para nuevas subvenciones a los municipios que pierden población, convirtiéndose en la tercera convocatoria en este año y medio al frente de la institución.

Como principales novedades, las cuentas recogen el Cheque Bebé por el que se destinarán 1.000 euros de ayuda por nacimiento o adopción a las familias residentes en municipios en despoblación, así como la puesta en marcha de nuevos servicios farmacéuticos en dichas localidades, en colaboración con el Colegio de Farmacia de Granada, o el desarrollo de un programa de formación en materia digital en zonas rurales para favorecer las habilidades de mayores, mujeres y colectivos vulnerables en el mundo digital, entre otros.

Video Lse



